

EVENTO

Taller Nacional sobre palma aceitera en Ecuador

La Asociación Nacional de Cultivadores de Palma Africana de Ecuador ANCUPA, con la colaboración del Ministerio de Agricultura del Ecuador, el Instituto de Investigación INIAP y la FAO, organizó un Taller Nacional sobre Palma de Aceite en Santo Domingo de los Colorados del 15 al 19 de octubre de 1990.

Al Taller asistieron más de 120 personas, entre las cuales estuvieron los doctores Roberto Ballesteros López, en representación de Dávila Armenta Ltda.; Hernán Guerrero Sánchez, Palmas de Tumaco; Carlos Beltrán, Palmar del Oriente; Jaime López Durán, Hacienda La Gabriela y Pedro León Gómez Cuervo, Coordinador de Investigación de Fedepalma. El programa comprendió aspectos técnicos y prácticos del cultivo, cuya parte teórica incluyó una descripción del desarrollo de la palma de aceite en el Ecuador; uso de semilla certificada; manejo agronómico de una plantación; análisis foliar y de suelos; fertilización; cosecha; residuos de pesticidas en aceite rojo y refinado; el aceite de palma y la salud humana; plantas extractoras y costos de producción. La parte práctica se realizó durante un día en la plantación Palmeras de los Andes.

Como capítulo importante se presentó los avances en la investigación sobre Pudrición de Cogollo, a cargo de los doctores Van Slobbe y G. Perthuis de Dempasa Brasil y el IRHO respectivamente. Como consultor de la FAO el doctor Carlos Beltrán de Palmar del Oriente, fue invitado a disertar sobre el manejo de plantas extractoras. También fueron invitados como conferencistas el Ing. Alvaro Astúa y el doctor Carlos Chinchilla de la ASD de Costa Rica, para que hablaran sobre cosecha y manejo integrado de plagas y enfermedades. Entre las conclusiones de la Mesa Redonda que clausuró el Taller, sobresalieron la solicitud al gobierno ecuatoriano para que liberen las exportaciones de aceite de palma; para que aumente el crédito que actualmente se está suministrando y para que se incremente en forma significativa los recursos económicos de la investigación que debe realizar INIAP en palma de aceite. Además, se solicitó a los encargados de ejecutar las investigaciones en Pudrición de Cogollo, el que haya una coordinación entre las actividades que se están desarrollando para resolver este problema en Brasil, Colombia, Ecuador, Suriname y Centro América. ■

Dos mesas redondas y un taller internacional organizará Fedepalma para el primer trimestre de 1991

Teniendo en cuenta una de las recomendaciones del XVIII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma Africana, el Comité de Investigación en su reunión del 23 de noviembre en la Hacienda El Cedro, Municipio de Acacias, realizó la programación de actividades de difusión de tecnología para el primer trimestre de 1991. Se acordó realizar dos Mesas Redondas sobre Manejo de Enfermedades en Palma de Aceite, con énfasis en Pudrición de Cogollo. La primera de ellas se efectuará el 22 de febrero en la Zona Occidental, y la segunda el 1o. de marzo en la Zona Norte. Con el apoyo de la FAO se realizará un Taller sobre Investigación del Complejo Pudrición de Cogollo a finales de mayo o en la primera semana de abril. Estaremos informándoles con mayor detalle más adelante. A este evento se han invitado investigadores de Brasil, Ecuador, Suriname, Centroamérica, IRHO y Colombia. Tendrá como sede la ciudad de Villavicencio. Se espera una gran asistencia a cada uno de los eventos de representantes de las plantaciones afiliadas a la Federación. ■

Preocupación por la compra de la próxima cosecha de soya nacional

“En manos del Ministerio de Agricultura dejamos el futuro de la cosecha de soya más grande de la historia de Colombia (más o menos 150.000 toneladas)”, expresó el doctor Rodrigo Velasco Lloreda, presidente de COAGRO en carta enviada a la señora Ministro de Agricultura, cuando los agremiados conocieron la noticia sobre importaciones de frijón so-

ya y aceite crudo de soya procedentes de Bolivia.

En dicha comunicación se destaca la preocupación de COAGRO frente a estas importaciones sin que el Ministerio de Agricultura se haya interpuesto, ya que la soya importada tiene un precio sensiblemente inferior al precio de sustentación colombiano. Así

mismo, la entidad gremial señala que los costos de producción nacionales son muy altos y responsabiliza al Estado colombiano de dicha situación.

Coagro solicita al Ministerio de Agricultura que defienda a los cultivadores de oleaginosas y cereales y evite así el colapso del sector. ■